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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Евгений Вершинин провел расширенную планерку 
Глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района Евгений Вершинин 

провел расширенную планерку, на которой был рассмотрен ряд рабочих вопросов. 
Собравшиеся подвели итоги работы за сентябрь и обозначили основные задачи, которые 
предстоит решить в ближайшее время. 

В заседании приняли участие председатель районного Совета депутатов Владимир 
Шишов, заместители главы района по профильным направлениям, руководители структурных 
подразделений администраций района и города, федеральных и краевых силовых структур и 
ведомств. 

В ходе встречи были рассмотрены вопросы оперативной обстановки в районе и городе, 
исполнение мероприятий по доставке топливно-энергетических ресурсов в поселения 
муниципального района, готовность теплоснабжающих организаций к работе в зимний 
период. 

В сентябре Отделом МВД по Таймырскому Долгано-Ненецкому муниципальному району 
возбуждено 33 уголовных дела, из них – 12 относятся к категории тяжких и особо тяжких 
преступлений. Наибольшая часть совершена в сфере информационно-
телекоммуникационных технологий. 

Кроме того, в рамках оперативно-профилактического мероприятия «Путина - 2021» 
выявлено 24 административных правонарушения, связанные с незаконной добычей водных 
биологических ресурсов. Из оборота изъято 986 особей рыбы «белых пород», 36 – ценных 
пород «Сибирский осетр». 

По информации исполняющего обязанности главного врача КГБУЗ «Таймырская 
межрайонная больница» Владимира Фокина, в сентябре на Таймыре коронавирус 
лабораторно подтвержден у 65 человек, тогда как в августе таких случаев было 346, умерли 
от COVID-19 за прошлый месяц два таймырца. Между тем, в текущем году медики отмечают 
увеличение количества смертей от болезней органов дыхания. По данным на 1 октября 
вакцинированы 10 041 человек, что составляет 54% от взрослого населения. 

Мероприятия в рамках Северного завоза завершены на 99%. Об этом руководителю 
территории доложил заместитель главы района по вопросам развития инфраструктуры и 
завоза топливно-энергетических ресурсов Сергей Шаронов. Оставшиеся партии дизельного 
топлива в поселки района будут доставлены в ближайшие дни. 

В числе главных задач на текущий месяц Евгений Вершинин назвал формирование 
бюджета района на 2022 год, полное завершение мероприятий по доставке топливно-
энергетических ресурсов, получение паспортов готовности теплоснабжающих организаций и 
вакцинация населения от коронавирусной инфекции. 

«Таймыр» 
 

За неделю на Таймыре зафиксировано 16 случаев заболевания COVID-19 
По информации Управления Федеральной службы по надзору в сфере защиты прав 

потребителей и благополучия человека по Красноярскому краю, за неделю на Таймыре 
зафиксировано 16 случаев заболевания коронавирусом, всего с начала пандемии 
подтверждено 1231 случай. 

В Норильске за аналогичный период подтверждено 82 новых случая заболевания 
COVID-19, всего с начала пандемии диагноз лабораторно подтвержден у 6 155 норильчан. 

В целом в Красноярском крае зарегистрировано 117 520 лабораторно подтвержденных 
случаев заболевания COVID-19 на всей территории региона, в том числе за последние сутки 
– 374 случая заболевания. 

«Таймыр» 
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На моторках и вертолетах. Досрочно прошла перепись населения в 
труднодоступных уголках Таймыра 

Перепись населения-2021 досрочно прошла в 96 удаленных населенных пунктах 
Красноярского края, сообщает Красноярскстат. Речь о 8 районах северной группы территорий 
региона -  Эвенкийском, Таймырском (Долгано-Ненецком), Богучанском, Енисейском, 
Кежемском, Мотыгинском, Северо-Енисейском, и Туруханском. Переписчики, надо отметить, 
проделали большую работу: необходимо было обследовать более 6 тысяч жилых и нежилых 
строений, в которых по ориентировочной численности проживало свыше 20 тысяч человек - 
не только в крае, но и в соседней Туве. Работали 70 человек переписного персонала, из них: 
10 контролеров и 58 переписчиков, 1 переводчик и 1 проводник. 

Чтобы добраться до самых далеких стоянок, пришлось снаряжать экспедиции. Часть 
пути - на моторных лодках, иногда - на вертолетах, вездеходах, а порой и просто пешком по 
бездорожью. 

– Местное население отнеслось к опросу с пониманием, с интересом отвечало на 
вопросы. Жители труднодоступных районов с большей ответственностью относятся к 
проводимым переписям населения. Возможно, потому, что в суровых условиях жизни и 
оторванности от цивилизации люди лучше понимают, что помощь возможна тогда, когда о них 
знают органы власти, – заявила замруководителя Красноярскстата Альбина Руднева. 

Сколько людей живет вдали от большой земли - станет известно после того, как все 
данные переписи будут обработаны. Добавим, что основной этап переписи стартует с 15 
октября и продлится до 14 ноября. 

«Северный край» 
 

Сухогруз «Астрол-1» доставил в порт Диксон стройматериалы и оборудование для 
вахтового городка в рамках проекта «Северной звезды».  

Сухогруз «Астрол-1» доставил в порт Диксон из Архангельска необходимые для начала 
монтажа модульных строений вахтового городка на 300 человек материалы и оборудование. 
Как сообщает пресс-служба ООО «Северная звезда», реализующего проекта по освоению 
Сырадасайского месторождения угля на Таймыре. 

Вахтовый городок на 300 человек со всей необходимой инфраструктурой будет построен 
до конца октября. 

Отмечается, что сухогруз «Астрол-1» встал под выгрузку к уже возведённой части 
дамбы. Её отсыпка началась в августе в ходе начального этапа строительства морского порта 
«Енисей». В дальнейшем дамба протяжённостью более 1,5 км соединит береговую зону и 
грузовой причал, с которого будет осуществляться отгрузка угля. 

Всего на борту судна на полуостров доставлено более 6 тыс. тонн генеральных грузов, в 
том числе специальные модули, из которых в дальнейшем будет смонтирован вахтовый 
городок, и фундаментные плиты. Кроме того, завезено оборудование для жизнеобеспечения, 
электростанции, узел спутниковой связи для обеспечения доступа в интернет.   

«Комплекс будет состоять из общежитий со всеми необходимыми бытовыми 
помещениями общей площадью 1250 кв. м и столовой площадью более 600 кв. м. В 
дальнейшем вахтовый городок будет расширяться. Сейчас начинается укладка фундамента, 
после завершения этих работ на полуостров прибудут специалисты для монтажа модульных 
конструкций», - рассказал генеральный директор ООО «Северная звезда» Сталбек Мишаков. 

Как сообщалось ранее, судно также доставило на Таймыр дополнительную автотехнику, 
вахтовки, краны, топливозаправочные комплексы, запасные части, строительные материалы 
для возведения морского порта «Енисей», обогатительной фабрики и других объектов 
проекта… 

PortNews 
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2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Приз Главы города у команды «Образование» 

Четвертого октября в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса завершился 
открытый кубок по мини-футболу на приз Главы города. На протяжении сентября шесть 
городских команд по олимпийской системе боролись за главный приз — профессиональный 
мяч для мини-футбола. 

По итогам соревнований, главным судьей которых выступил тренер по мини-футболу 
МАУ «ДСК» Дмитрий Меновщиков, первое место завоевала команда «Образование», 
почетное второе место у команды «Энергия» и заслуженное третье — «Таймыр-Молодежка». 

Номинациями турнира отмечены: лучший вратарь — Данил Затынайченко («Таймыр-
Молодежка»), лучший бомбардир и самый полезный игрок — Николай Морозов 
(«Образование»), самые полезные игроки —Андрей Тохтобин («Энергия») и Данил Баев 
(«Таймыр-Молодежка»). 

Команде-победителю, а также командам-призерам турнира вручены кубки, медали и 
грамоты. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
График работы приемной губернатора в Норильске сформировали до конца года 

Расписание работы приемных губернатора в Красноярске и Норильске сформировали до 
конца года. Специалисты разного профиля будут работать ежедневно, за исключением 
выходных. 

Личный прием ведут только по предварительной записи из-за эпидемической ситуации. 
Записаться можно в любой день, кроме выходных и нерабочих праздничных, с 9 до 13 и с 14 
до 18 часов по телефонам: в Норильске – 8 (3919) 46-90-90, в Красноярске – 8-800-707-77-44. 

Лучше заранее подготовить текст обращения в письменном виде, чтобы не терять 
времени зря. При личном приеме нужен паспорт. 

В общественную приемную не допускают людей без масок, а также с повышенной 
температурой или другими признаками острой респираторной инфекции. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Пассажиры отмененных рейсов Red Wings вылетят с NordStar 

Авиакомпания NordStar перевезет пассажиров отмененных рейсов из Норильска 
авиакомпании Red Wings. Пассажиры рейсов по маршрутам Норильск – Пермь, Казань, Омск 
и Барнаул полетят рейсами авиакомпании NordStar в даты, ближайшие изначальным. 

Напомним, 24 сентября авиакомпания NordStar открыла продажу билетов на новые 
рейсы из Норильска по пяти направлениям – в Пермь, Казань, Омск, Барнаул и Тюмень. 
Новые рейсы запланированы к выполнению в рамках развития маршрутной сети в 
соответствии с соглашением о базовом перевозчике аэропорта Норильск. Соглашение 
подписали авиакомпания NordStar, правительство Красноярского края и Федеральное 
агентство воздушного транспорта РФ в марте этого года. 

«Деятельность авиакомпании NordStar в нашем базовом аэропорту Норильск нацелена 
на обеспечение бесперебойного круглогодичного авиасообщения с материком. Учитывая 
высокую значимость авиасообщения для жителей Норильска, нашей приоритетной задачей 
является не допустить срыв перевозки для тех пассажиров, которые уже запланировали 
отпуска и поездки на материк. Несмотря на зимний сезон и сопутствующий ему низкий спрос, 
авиакомпания готова круглогодично обеспечивать авиационное сообщение и открывать 
новые направления для жителей и гостей Норильского региона», – отметил генеральный 
директор NordStar Леонид Мохов. 
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Пассажиров отмененных рейсов в/из Норильска авиакомпании Red Wings направят 
на рейсы NordStar по ранее оформленным авиабилетам без дополнительных оплат. Они 
смогут провести с собой ручную кладь и багаж по нормам авиакомпании NordStar. 

«Одно место ручной клади весом до десяти килограммов для минимального уровня 
тарифа экономического класса, одно место ручной клади весом до десяти килограммов и 
одно место багажа весом до 23 килограммов для тарифа экономического класса уровня 
стандарт», – пояснили в пресс-службе перевозчика. 

Напомним, NordStar не первый раз перевозит пассажиров отмененных рейсов сторонних 
авиаперевозчиков. В 2015 году авиакомпания перевезла основной объем пассажиров 
обанкротившейся «Трансаэро», а в 2011-м рейсами NordStar вернулись домой пассажиры 
компании «Континент». 

«Таймырский телеграф» 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае выявлен максимальный с начала сентября суточный Covid-
прирост 

За сутки коронавирус подтвердился у 383 жителей Красноярского края. Это на 9 случаев 
больше, чем накануне, и максимальный суточный прирост с 7 сентября. 

В Красноярске зарегистрировали 78 новых инфицированных, на втором месте по 
суточному приросту находится Минусинск — 35, за ним следуют Канск и Ачинск — 19 и 18 
соответственно. 

Общее число заболевших Covid-19 по данным на 5 октября в регионе составляет 117 
903. Умерли еще 23 человека (на 1 меньше, чем вчера). Всего же пандемия унесла жизни 5 
936 красноярцев. Из инфекционных госпиталей за сутки выписали 350 пролечившихся (за все 
время — 104 586). 

Под медицинским наблюдением на дому после контакта с больными сейчас находятся 
27 571 человек (+2 670 за сутки), завершился карантин у 2 513 жителей. Тест на Covid-19 за 
последние 24 часа сдали лишь 2 351 человек (один из самых низких показателей за 
последнее время), с начала пандемии в регионе провели 3 738 500 исследований. 

Newslab.ru 
 

На спортивных мероприятиях в Красноярском крае теперь может присутствовать до 
500 человек 

Глава краевого Роспотребнадзора Дмитрий Горяев сообщил, что с сегодняшнего дня на 
спортивных мероприятиях могут присутствовать не более 500 участников. 

"Если ранее допускалось до 1000 человек, то с учётом подъёма заболеваемости и 
увеличения значения показателя распространения инфекции с сегодняшнего дня на 
спортивных мероприятиях не могут присутствовать более 500 участников", - пишет в своем 
личном телеграм-канале Дмитрий Горяев. 

При этом, согласно указу Губернатора края № 71-уг, в регионе сохраняется запрет на 
проведение публичных мероприятий, досуговых, развлекательных, зрелищных, культурных, 
просветительских, рекламных и иных подобных мероприятий с очным присутствием граждан, 
за рядом исключений. 

На таких мероприятиях отсутствует возможность предусмотреть точное количество 
участников и проконтролировать соблюдение всех превентивных мер, в том числе дистанции 
и масочного режима. В настоящее время оснований для возобновления массовых 
мероприятий, с точки зрения эпидобстановки, нет. 

НИА-КРАСНОЯРСК 
 

Названы самые дефицитные учителя-предметники в Красноярском крае и их зарплаты 
Образовательные организации Красноярского края готовы принять на работу две тысячи 

специалистов разного профиля педагогической деятельности и квалификации, сообщили в 
Агентстве труда и занятости населения. 
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Наиболее востребованы сейчас учителя средней школы: преподаватели иностранного 
или русского языка, литературы и математики. Спрос есть и на учителей начальных классов. 

Основная кадровая потребность приходится на города: Красноярск — 669 вакансий, 
Ачинск — 136, Канск — 123. 

Зарплаты педагогам предлагают разные. Например, в норильской школе № 41 учителям 
физики, английского или немецкого языка готовы платить 90 тысяч рублей. Учителю 
информатики в Идринском районе — 50 тысяч рублей. В школе № 150 Красноярска для 
учителя информатики обозначен доход в 40 тысяч рублей. 

«За содействием в трудоустройстве в службу занятости в этом году обратилось около 
тысячи специалистов образовательной отрасли, — рассказали в агентстве. — Большинство 
соискателей владеют достаточным набором компетенций для быстрого поиска подходящего 
места работы. Это подтверждается высоким процентом трудоустройства — около 74% от 
числа обратившихся». 

Напомним, с банком вакансий можно ознакомиться на интерактивном портале агентства 
труда и занятости населения края, на портале «Работа в России», а также в ближайшем 
центре занятости. 

 Newslab.ru 
 

В Красноярске квартиры в новостройках подорожали за год почти на 30% 
В Красноярске подорожали квартиры в новостройках. Если сравнивать с прошлым годом, 

то цена увеличилась на 28%. Такие данные предоставили эксперты Авито Недвижимости. 
В третьем квартале 2021 года цена за квадратный метр составила 76 928 рублей. 
По России в среднем стоимость квадратного метра увеличилась на 39% по сравнению с 

аналогичным показателем прошлого года. Лидером по темпам роста за год стал юг России: в 
Сочи цены выросли в 2,2 раза, в Севастополе — в 1,6 раза. 

Вместе с этим, в Красноярске на 38% упал спрос на жилье в новостройках. Эксперты 
связывают это с тем, что в прошлом году значительная часть населения уже приобрела 
жилье — тогда для граждан действовали выгодные условия программы льготного ипотечного 
кредитования. 

Однако с 1 июля максимальная сумма кредита была снижена до 3 млн рублей по России, 
а предельная процентная ставка выросла с 6,5% до 7% годовых. 

Новые правила по-разному отразились на рынках недвижимости в разных регионах 
страны. Заметнее всего спрос снизился в Томске (-61%), Сочи (-52%) и Ярославле (-49%). 

Положительную динамику продемонстрировал Екатеринбург (+36%), а также Ростов-на-
Дону (+7%). 

Как подчеркивают в Авито Недвижимости, рост цен на новое жилье на фоне роста 
ключевой ставки — нетипичный процесс, поскольку высокая ставка приводит к удорожанию 
ипотеки. Чтобы не произошло падение спроса, обычно рынок реагирует на это снижением 
цен. 

При этом, есть основания полагать, что ключевая ставка ЦБ продолжит расти, а значит 
ставка по ипотечным кредитам, до недавно времени довольно стабильная, так или иначе 
пойдет вверх. Если определенный рост цен неизбежен, застройщики с банками совместными 
усилиями могут стараться компенсировать их скидками и выгодными кредитными 
условиями», — рассказал руководитель направлений первичной и загородной недвижимости 
в Авито Недвижимости Дмитрий Алексеев. 

Деловой квартал 
      

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голикова: число заболевших коронавирусом в РФ этой осенью в три раза больше, чем 
годом ранее 

Число заболевших коронавирусом граждан РФ сейчас в три раза выше, чем в этот же 
период годом ранее, сообщила вице-премьер РФ Татьяна Голикова. 
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"Рост заболеваемости новой коронавирусной инфекцией с начала сентября 
2021 года составил почти 31%, средненедельный показатель за пять недель составил 96,9 
случаев на 100 тыс. населения. Это в 3,1 раза больше, чем в аналогичном периоде прошлого 
года", - сказала Голикова во вторник на совещании президента с членами правительства. Она 
добавила, что рост заболеваемости отмечается в 67 регионах страны. 

"Подъем заболеваемости начался с высоких цифр: 20 тыс. ежесуточно и выше. При 
этом, на всех периодах подъема у нас среднесуточный показатель не превышал 30 тысяч. 
Сейчас мы близки к преодолению этого негативного рубежа", - подчеркнула вице-премьер. 

В аналогичный период прошлого года средний суточный параметр заболеваемости 
составлял около 6 тыс. человек. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Голикова назвала главную группу риска по заболеваемости COVID-19 
На первом месте в России среди заболевших коронавирусом находятся граждане 

старше 65 лет. Об этом заявила вице-премьер Татьяна Голикова на совещании у президента 
Владимира Путина. 

"Мы неоднократно обращали внимание на необходимость особого контроля за 
гражданами этого возраста, поскольку они наиболее подвержены и заболеваемости, и 
фатальным исходам", - отметила чиновница. 

По ее словам, сейчас доля вакцинированных среди граждан 65 лет в России составляет 
40,5%. При этом лучшие показатели по вакцинации людей этого возраста показывают Чечня, 
Белгородская, Тюменская области, Тыва и Мордовия. 

В своем выступлении Голикова также отметила, что эпидситуация по коронавирусу 
осложнилась с началом осенне-зимнего сезона. Так, с начала сентября рост заболеваемости 
составил почти 31% и возрос с 88 случаев на 100 тысяч населения до чуть больше 115 
случаев. 

«Российская газета» 
 

Правительство рекомендует регионам ввести меры по допуску граждан на массовые 
мероприятия по QR-кодам 

Вице-премьер Татьяна Голикова предлагает регионам ввести допуск граждан на 
массовые мероприятия только при наличии QR-кода, подтверждающего вакцинацию против 
COVID-19 или ранее перенесенное в течение шести месяцев заболевание коронавирусом. 

На совещании у президента РФ Голикова заявила, что правительство рекомендует 
регионам страны ввести меры "по допуску граждан на массовые мероприятия только при 
наличии QR-кода, подтверждающего вакцинацию или перенесенное заболевание 
коронавирусом не более чем в течение шести месяцев". 

При этом, по словам вице-премьера, должна быть предусмотрена возможность 
"повышения лимита посещения массовых мероприятий до 70% в закрытых помещениях". 
"Этот опыт зарекомендовал себя в мире, и у нас тоже были подобные мероприятия", - 
сказала вице-премьер. 

 ИА "Финмаркет" 
 

"Единая Россия" предложила кандидатуру Володина на пост спикера Госдумы 
На заседании Бюро Высшего совета и Генерального совета партии "Единая Россия" 

Вячеслав Володин был снова выдвинут на пост председателя Госдумы, сообщил 
"Интерфаксу" участник заседания. "Володин выдвинут на пост спикера Госдумы восьмого 
созыва", - сказал собеседник агентства. 

Во вторник в Москве проходит заседание Бюро Высшего совета и Генеральный совет 
"Единой России", где партия обсуждает, в частности, вопрос о кандидатурах на руководящие 
должности в Государственной Думе VIII созыва. 

Кандидатуру Володина поддержал президент Владимир Путин на встрече с 
руководителями партий, прошедших в новую Думу, которая состоялась 25 сентября. "Вам 
решать в ходе голосования, но я считаю, что Вячеслав Викторович вполне достоин того, 
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чтобы возглавить Госдуму следующего восьмого созыва", - заявлял президент, 
положительно оценив работу парламентария на посту спикера. 

Председатель "Единой России" Дмитрий Медведев также высказывал поддержку 
кандидатуре Володина. 

Володин занимает пост спикера Госдумы с октября 2016 года. 
 ИА "Финмаркет" 

 
В МФЦ появится новый сервис для коренных малочисленных народов России 

В России продолжается создание единого списка граждан, которые относятся к 
коренным малочисленным народам. Теперь подавать документы для включения в этот список 
они смогут в многофункциональных центрах государственных и муниципальных услуг (МФЦ). 
Постановление об этом утвердило правительство. 

Создание списка упростит представителям малочисленных народов оформление всех 
положенных льгот. Им больше не придется готовить пакет документов, чтобы подтвердить 
свою национальную принадлежность. Уполномоченные органы будут сами получать 
необходимую информацию с помощью системы межведомственного взаимодействия. Такой 
порядок заработает с 7 февраля 2022 года. Список формирует Федеральное агентство по 
делам национальностей (ФАДН) в электронной форме. 

Сейчас, чтобы попасть в этот список, человек должен отправить по почте в ФАДН 
заявление и один из документов, подтверждающих его принадлежность к малочисленному 
народу. Новое постановление сделает эту процедуру проще и удобнее для граждан. 
Подавать документы сможет и община. Такую возможность предусмотрели для тех, кто живет 
в отдаленных и труднодоступных местах. 

В отдельных регионах МФЦ уже начали эту работу. Новый сервис оказался 
востребованным, поэтому эту практику решили закрепить на федеральном уровне, 
распространив на все территории, где проживают коренные малочисленные народы. 

В настоящее время в России 47 коренных малочисленных народов. Это более 300 тысяч 
человек. В основном они живут на Севере, в Сибири и на Дальнем Востоке, сохраняют 
традиционный жизненный уклад, занимаются оленеводством, рыболовством, охотой, 
разведением собак, собирательством, художественными промыслами. 

 Журнал "Бюджет" 
 

Федеральная налоговая служба РФ. В России запущена платформа для работы с 
самозанятыми 

В России заработала электронная платформа «Мои самозанятые», с помощью которой 
можно проверить у работника наличие статуса самозанятого. Сервис получает данные от 
Федеральной налоговой службы. На платформе также фиксируется профессиональный доход 
самозанятых, их доступный лимит средств, сохраняются все чеки. 

Сервис разработала компания Apibank. В ее пресс-службе рассказали, что с помощью 
платформы можно найти исполнителя «на самые разные виды работ». Для оплаты услуг 
можно перевести деньги с единого агрегированного счета или собственного банковского 
счета компании. Запрашивать реквизиты для этого не требуется. 

«Также заказчики могут выпускать виртуальные банковские карты для тех, с кем они 
работают, – по аналогии с банковскими зарплатными проектами. Реализован инструмент 
массовых выплат... Также разработано коробочное решение для банков и White label для 
партнеров, которые хотели бы предоставлять сервис по работе с самозанятыми своим 
корпоративным клиентам», – сообщил ТАСС разработчик. 

По данным ФНС, на середину 2021 года в России было зарегистрировано 2,5 млн 
самозанятых. Минтруд ожидал, что к 2024 году их число вырастет до 5–6 млн человек. 

 ТАСС 
 

Всемирный банк улучшил прогноз по росту ВВП России до 4,3% в 2021 году 
Всемирный банк изменил прогноз по росту ВВП России в сторону улучшения до 4,3% в 

2021 году по сравнению с майским, но ухудшил прогнозы на 2022 и 2023 годы до 2,8% и 1,8%, 
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следует из материалов доклада организации об экономике региона Европы и Центральной 
Азии. 

Предыдущий прогноз Всемирного банка предусматривал рост российской экономики на 
3,2% в 2021 году, на 3,2% в 2022 году и на 2,3% в 2023 году. 

Таким образом, прогноз ВБ на 2021 год оказался оптимистичнее макропрогноза 
Минэкономразвития, который предусматривает рост ВВП России в 2021 году на 4,2%. На 
2022-2024 годы министерство ожидает рост на 3%. 

ТАСС 
 

Число россиян-банкротов за год выросло почти вдвое 
За девять месяцев текущего года суды признали несостоятельными 137 485 граждан и 

индивидуальных предпринимателей, что в 1,8 раз больше, чем за январь–сентябрь 2020-го, 
сообщили "Известиям" в "Федресурсе".  

Как правило, граждане по собственной инициативе начинают процесс своего 
банкротства, в отличие от компаний, где заявителями выступают кредиторы. 

В январе–сентябре должники выступили заявителями в 95,1% процедур, в то время как 
кредиторы инициировали 3,8% дел, а ФНС России — 1,1%. 

В абсолютном выражении по числу граждан-банкротов лидируют Москва и Московская 
область — несостоятельными было признано 7,4 и 7,3 тысячи человек соответственно. На 
третьем месте идет Краснодарский край (6,8 тысячи), на четвертом — Санкт-Петербург (6 
тысяч). Следом идут Самарская (5,9 тысячи), Свердловская область (5,5 тысячи) и 
Башкортостан (5,3 тысячи). Замыкают десятку регионов Ростовская (4,3 тысячи), Челябинская 
(4,1 тысячи) и Волгоградская область (3,6 тысячи). 

К прохождению процедуры внесудебного банкротства с момента ее запуска, то есть с 
осени прошлого года, допущены всего 5 тысяч граждан. Сумма их долга за весь период 
составила 1,7 миллиарда рублей в начатых процедурах, из них 985 миллионов рублей — в 
завершенных. 

Чаще всего новым механизмом пользовались жители Омской и Челябинской областей, а 
также Пермского, Алтайского и Краснодарского краев. 

При этом 7,9 тысячи желающих воспользоваться новым механизмом было отказано — в 
основном из-за несоответствия критериям допуска. 

ПРАЙМ 
 

Увеличивать финансирование здравоохранения бессмысленно. Телемедицина и 
ответственное самолечение – вот ближайшие перспективы для развития 

Правительство России 30 сентября 2021 года внесло в Государственную думу проект 
бюджета на будущий год, в который заложило сокращение расходов по ключевым 
социальным и экономическим статьям. В частности, финансирование системы 
здравоохранения из федеральной казны решено урезать на 117 млрд руб. Кажется – 
апокалипсис наступает. Однако… 

У нас минимум пять (может, и больше) источников финансирования здравоохранения, и 
государственный сегмент не самый большой: медицинское обязательное страхование (ОМС), 
бюджет государства, бюджеты регионов, добровольное страхование, благотворительность, 
предприятия (например, обязательный профосмотр или предрейсовые осмотры – хороший 
бизнес для многих), карман пациента. Возможно, что-то упустил. В структуре затрат частные 
поступления превышают всякие государственные примерно раза в три (цифры меняются, но 
суть остается). 

Я все время выступаю против увеличения финансирования здравоохранения в 
нынешних условиях. Это увеличение не просто бессмысленно – оно пагубно. Пример: деньги 
на лечение больных COVID-19. За каждого больного очень приличные суммы денег получают 
медицинские организации и врачи (это разные деньги, разные потоки). И что? Всех больных 
просто насильно тащат теперь в ковидарии, перепрофилируют койки под ковидных. Денег 
дай, больше денег. Результат – растет смертность, самая большая летальность от COVID-19 
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в мире. Так как за эти деньги спроса с медиков нет. А ведь можно было бы 
организовать высокоэффективное амбулаторное лечение в домашних условиях. Примеры 
тому есть. 

Поэтому новые деньги в здравоохранении сегодня не просто не нужны – они ведут к 
дальнейшему развалу того, что осталось. Нужны структурные и функциональные 
радикальные реформы в системе оказания медицинской помощи. А без этого посыпать 
вертолетными деньгами смысла нет. Все равно будем собирать всем миром на лечение 
очередного больного, капая скупой слезой и обвиняя всех вокруг в жестокости. Вот создало 
государство совсем недавно очередной фонд, куда сливают деньги от увеличенного 
подоходного налога. Вроде дело благое, но стало ли лучше больным? Нет, так как система не 
меняется. 

Про то, какие реформы нужны, писал много раз. Первое, глобальное – нужно отменить 
ОМС. Это даже не паразит. Никакого страхования нет и никогда не было – все это сплошное 
лукавство. Люди ничего сами не платят, за них платят работодатели. На этих деньгах 
кормятся и чиновники системы ОМС, и страховые компании. До больных доходят крохи. И 
надо помнить, что ОМС покрывает малую часть расходов больниц и поликлиник. На эти 
деньги амбулаторно нельзя покупать лекарства, а для стационаров – оборудование. Бред? 
Но это так. 

Финансирование должно быть одноканальным, государственным, бюджетным, а не 
внебюжетным и не иметь отношения к зарплатам и псевдоотчислениям – налогам. Тут схема 
финансирования прямо восходит к системе Н.А. Семашко. 

Провайдеры медуслуг могут быть разными – и государственными, и частными, но 
получаемые ими средства должны использоваться исключительно на воспроизводство 
системы. Достойно оплачивать труд нужно, но не как в США, когда врачи и медсестры – 
богачи, а система одна из худших в мире. Впрочем, там ни о какой солидарности и 
справедливости вообще речи нет. 

Оплачиваться система должна по двум схемам: за отдельные услуги и «за содержание». 
Например, служба «03» должна содержаться везде и всюду. Как и офисы врачей общей 
практики. А, например, лаборатории (желательно централизованные) могут получать 
финансирование за количество выполненных анализов. Или диализные центры – провел 
процедуру, получи за нее. Так уже есть и у нас. 

Необходимо вернуть или оставить централизованные закупки дорогостоящего 
оборудования, дорогостоящих лекарств в амбулаторном сегменте. Во всяком случае, всех из 
перечня основных лекарств. Лекарства, опять-таки из перечня основных, должны быть 
бесплатны для всех, кому они нужны. Аптеки должны прекратить торговать основными 
лекарствами: их функция – выдача бесплатных основных лекарств. За эту функцию они 
должны получать по установленному тарифу, который никак не должен быть привязан к цене 
лекарства. Отоварил рецепт – получи денежку, это возможно. Другие заработки им надо 
оставить: всякие ОТС-препараты – пожалуйста, торгуйте, как и зонтиками, кока-колой и 
прочим. Как в любой западной стране – все уже давно известно. 

Первичная помощь должна вся оказываться в офисах врачей общей практики. Один врач 
на 10–15 тыс. населения. Напомню: по официальной статистике, у нас не хватает примерно 
40 тыс. врачей для первичного звена. И взять их просто неоткуда. Да и не нужны они в том 
виде, в котором сейчас работают. Сегодня норматив такой: врач на примерно 1,5 тыс. 
населения. На самом деле врач может обслуживать в 10 раз больше пациентов, если будет 
достаточно медицинских сестер. 

В офисе должны работать в основном медицинские сестры и парамедики. Все – в 
системе цифрового здравоохранения. Телемедицина и ответственное самолечение – вот 
ближайшие перспективы для развития. Эпоха COVID-19 тектонически двинула это 
направление, про которое лет 10 писали и говорили как о не близком будущем. Доступ к 
электронным технологиям сегодня повсеместен, его нужно очищать от неправомерных оков 
всяческих ограничений, но и не давать развиваться в неконтролируемом направлении. 

Фельдшерско-акушерские пункты надо прекратить даже обсуждать. Большинство этих 
атрибутов XIX века стоят пустыми. В оставшихся работают престарелые медсестры, лишь 
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делая вид оказания медицинской помощи. Но туда продолжают грузить деньги, требуют, 
отчитываются. Все это анахронизм, миру неизвестный. Только у нас. 

Нужна централизация и районных больниц. Вместо них следует создавать межрайонные 
крупные многопрофильные центры из расчета один центр на 100–200 тыс. населения. Это 
значит – примерно на 5, а то и 10 нынешних сельских районов. Сразу вопрос транспортной 
логистики. И сразу ответ: вертолеты, санавиация. На малых воздушных судах, а не на 
огромных дорогущих Ми-8. Суда на воздушной подушке, где-то – экранопланы, все это ведь 
было, часть даже есть, но не развивается. До сих пор по сельским дорогам ездят многие 
тысячи «буханок», выпускаемых вот уже более полувека. Пришла пора их менять. 

Это примерно одна тысячная того, что необходимо сделать. В нашу жизнь ворвались 
технологии искусственного интеллекта, беспилотного транспорта, космических навигаций, 
робототехники. С другой стороны – биологические препараты прицельного (таргетного) 
действия, новое понимание общебиологических процессов (воспаления, внутрисосудистого 
свертывания крови). Но депутаты продолжают толочь воду в ступе про необходимость 
увеличения финансирования, не обсуждая перспективных направлений. 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Зелено, но бедно. О том, что в борьбе за хороший климат будут жертвы 
Это только в Германии какой-нибудь «зеленые» могут получить много голосов на 

выборах и войти в правительство. У нас они еще долго будут обречены на статус 
политических маргиналов. И не потому (ну хорошо, не только потому), что на «пирамиде 
Маслоу» мы сидим с Германией на разных уровнях. Но и потому, что на фоне сурового 
русского климата зеленый цвет как-то не очень смотрится. Ну разве что месяца три в году. 

Но теперь вроде как весь мир побежал в сторону «зеленой энергетики» и нейтрального 
углеродного статуса. Вплоть до того, что в одной сильно развитой и экологически 
продвинутой стране всерьез задумались о том, как бы натренировать коров на то, чтобы они 
не гадили где попадя (поскольку «парникового» метана от их отходов выделяется столько, 
что вреда от него в плане эффекта глобального потепления уже не меньше, чем от 
автомобилей), чтоб коровы эти учились «ходить в туалет» в строго отведенных местах. Как 
далеки от нас и нашего сельского хозяйства эти проблемы, согласитесь. 

Мы тоже объявили наш суверенный энергопереход. Конкретных планов нет, мы и к этой 
войне, как обычно, не подготовились толком. Курировать «оборону Москвы» на последних 
рубежах уже назначили Анатолия Чубайса. Видимо, потому что он хоть с этими западниками 
сможет разговаривать о том, в чем мало кто что понимает. Тем более что Европа новую 
напасть нам готовит: углеродный налог. Судя по этим явно злокозненным планам, при ввозе в 
ЕС цемента, удобрений, электроэнергии, железа, стали и алюминия через несколько лет 
необходимо будет покупать специальные сертификаты, которые и будут аналогом 
углеродного налога. Российским экспортерам это обойдется максимум в 50 млрд евро до 
2030 года. Минимум – от 1 до 3 миллиардов евро в год. Есть сильное подозрение, что это 
бремя ляжет на наши хрупкие плечи. 

И вообще «зеленая энергетика» стоит дорого. Дешевы и приятны разговоры про чистый 
воздух, высадку миллиардов деревьев добровольцами, снижение СО2, «совместные усилия 
людей доброй воли» и прочее политическое бла-бла имени Греты Тунберг. Но рано или 
поздно придется показать людям счет. 

Вон в Британии уже собираются такие начать выставлять: дабы побудить людей к 
использованию «зеленых» источников энергии домохозяйства, использующие газ для 
отопления и прочих нужд, а не электричество, скажем, начнут получать дополнительные 
счета на 159 фунтов стерлингов. Дабы поощрить, так сказать, энергопереход на уровне 
каждой семьи. А чтобы прийти к «нулевому углеродному выбросу» к середине века, в 
частности, уже к 2035 году запретят вообще все газовые бойлеры. 

Все это замечательно, но пока цены на газ в Европе бьют рекорды. И попутно 
выясняется, что ветры даже на северо-западе Европы дуют, понимаешь ли, не регулярно и 
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вообще не по расписанию – и ветряки замирают. А зимой холодной (как в прошлом 
году на юге США) вообще замерзают. К тому же этими ветряками надо занимать огромные 
площади, изымая их из-под других нужд. Да и солнце светит не все 365 дней в году. 
Например, в таком мегаполисе, как Москва, солнечных дней в году едва ли наберется 80 
штук. О Питере не будем даже говорить, чтобы никого из тамошних не расстраивать. Или вот, 
например, подсчитали, что для того чтобы обеспечить в наших климатических условиях 
«зеленой энергией» такой немаленький объект, как Новолипецкий металлургический 
комбинат, надо заставить солнечными панелями всю Липецкую область. Даже щели нигде не 
оставить. 

Или вот тоже подсчитали, что на строительство «устойчивой инфраструктуры зеленой 
энергетики» и экономики с нулевым углеродным выбросом, включая электромобили и прочие 
«зеленые ништяки», только для Юго-Восточной Азии нужны инвестиции не менее чем в 2 
трлн долларов. Они откуда возьмутся? 

В прошлом году на эти цели было инвестировано лишь 9 млрд долларов по всему 
региону. 

Даже внутри Евросоюза, выступающего едва ли не главным паровозом «зеленой 
энергетики», нет даже близко единой позиции по поводу того, что вообще считать таковой. 
Например, Франция, где более половины генерации электроэнергии приходится на атомные 
станции, выступает за то, чтобы АЭС считать если не «зеленым», то экологичным источником 
энергии. Схожая позиция у Швеции. А вот Германия, взявшая курс на закрытие АЭС (теперь 
жалеет, видимо), считает противоположным образом. На фоне нынешнего кризиса с 
газовыми поставками в ряде стран всерьез заговорили о расконсервации угольных шахт. 

Попутно можно попытаться свежим взглядом посмотреть – и пересмотреть его – на 
распространенное представление о том, что угольная энергетика – самая грязная и ее надо 
сокращать. Во многих странах она и сокращается. Однако до сих пор в Китае, Индии, 
Вьетнаме и Индонезии потребление угля только росло (Китай только теперь собирается 
сворачивать инвестиции в угольную отрасль, но надо еще посмотреть, что из этого 
получится). А еще оказывается, что станции, построенные согласно высоким стандартам 
энергоэффективности, работающие на угле, не так уж ужасны, особенно если учесть 
некоторые издержки «зеленой энергетики». 

Например, в солнечной энергетике используются большое количество токсичных и даже 
взрывоопасных компонентов при изготовлении солнечных батарей. С проблемой их 
утилизации в массовом масштабе человечество еще, по сути, не столкнулось. К тому же 
производство электроэнергии такими традиционным способами, как на угле или 
газогенерации, обходится дешевле примерно на треть, чем производить электричество с 
помощью ветряных станций, и почти в два раза дешевле, чем ее производство с помощью 
солнечных фотоэнергетических станций. Это еще раз к вопросу о «чеке». 

Чтобы переоборудовать нынешнюю энергетику на «зеленую», надо построить турбины, а 
также ветрогенераторы и занять огромные территории солнечными панелями. Для этого надо 
добыть для начала еще больше полезных ископаемых, включая редкоземельные металлы. 
Это само по себе влечет огромные энергозатраты. 

Пока возобновляемая энергетика завязана на литийионные аккумуляторы, для которых 
нужны, как минимум, литий, кобальт и никель. Для солнечных панелей нужны медь, серебро, 
алюминий, кадмий и ряд других редкоземельных металлов. Равно как и для ветряных 
станций. Рост спроса только на литий прогнозируется огромный уже в ближайшие годы 
(основные залежи в Чили, Аргентине, Боливии, Перу и, на минуточку, в Афганистане). 
Разведанных запасов на Земле не хватит. При этом добыча этого самого лития, чисто 
технологически, сопряжена не только с большими энергозатратами, но и с колоссальным 
ущербом окружающей среде. По сравнению с чем разработка сланцевых нефти и газа – это 
игра детей в экологически чистой песочнице. Говорят, этого лития на Луне – как грязи. Но 
надо еще долететь и освоить. Лететь придется через земную атмосферу, портя воздух. 

А время тикает, и температура на Земле повышается. Шансов на то, что к середине века 
удастся соблюсти параметры Парижского соглашения по снижению выбросов парниковых 
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газов, все меньше. К тому же – и пандемия лишний раз это показала – человечество так и 
не научилось совместно действовать во имя преодоления общих планетарных угроз. 

Между тем, пока еще никто из крутых политиков не произнес вслух главного рецепта 
«спасения климата планеты Земля». Ввиду очевидно пока непомерного «чека» за так 
называемый энергопереход. Боятся потому что. Вслух-то. 

Рецепт этот прост и, есть опасения, неминуем. По аналогии с тем, как во время 
пандемии люди много от чего отказались, так и для поддержания климата на приемлемом 
для жизни уровне – тоже придется от многого отказаться. Речь об отказе от модели 
«экономики потребления» в принципе. Никакая «зеленая энергетика» в обозримом будущем 
не сможет обеспечить по тем же ценам такой же уровень потребления, какой сейчас 
наблюдается в развитых странах. Те, кто не успел стать развитой – ну скажем, африканские 
государства, где и с парниковыми выбросами все нормально – тот уже опоздал навсегда. 

Для начала не надо (речь о развитых странах, повторим) иметь сто пар обуви, галстуков, 
костюмов и прочего тряпья, которое ни разу порой и не надевается. Не надо покупать столько 
жратвы (дешево потому что), чтобы потом выбрасывать 20% и более. Не надо менять 
смартфон каждый год. Не надо их делать такими, чтобы они устаревали через определенное 
время. И автомобили придется делать крепче и долговечнее. А владение ими – все дороже. И 
вся бытовая техника и гаджеты, которые в последние десятилетия неуклонно дешевели, 
теперь – энергопереход же, чек растет – начнут так же неуклонно дорожать. И ваши родители 
расскажут вам, как они покупали один холодильник на всю жизнь и одну стиральную машину. 

Так что чтобы воздух стал чище, небо синим, а погода не взбесилась окончательно, 
выставляя свои все более внушительные счета за множащиеся природные катастрофы, нам 
придется жить скромнее. Хорошо, что мы толком так и не успели привыкнуть к «излишнему 
изобилию». 

 «Газета.Ru» 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 06.10.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 72,57  ▼ 0, 36 

EUR 84,17  ▼ 0, 46 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 


